

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

UAB
CEDOS

Segunda quincena de septiembre de 1954

Numero 36

EDITORIAL

¡LIBERTAD, SIEMPRE LIBERTAD!

La libertad es una aspiración de todos los seres. Ello está en la naturaleza. Hacer cada uno aquello que más le agrada, poner en acción todas las impulsiones, es el supremo goce.

Tan hijo de la naturaleza es un hombre como otro. Nadie tiene derecho de oprimir a su semejante. Si nos hemos constituido en sociedad no ha sido para mermar nuestra libertad, sino para garantizarla mejor, para realizar un más amplio y positivo bienestar. En consecuencia, importa para el común bien, no abdicar jamás del natural derecho de ser libre, por ningún motivo ni pretexto, pues su firme mantenimiento es inexpugnable fortaleza contra el autoritarismo y la tiranía. Sin libertad, no hay derecho, no hay justicia, no hay equidad, no hay bienestar. Libertad, siempre libertad, en el trabajo, en la asociación, en la sociedad, en todo y para todos.

Los enemigos del pueblo no pagan si no por la especie de que, sin el freno del autoritarismo, vendría el desorden, la brutalidad, el caos. Nada tan falso. En primer lugar, debírase demostrar que con el autoritarismo no hay desorden ni inestabilidad social, para probar nos su eficacia, en oposición al principio de libertad. Bien al contrario, lo que se ha demostrado de un modo irrefutable es que la humanidad no puede seguir así, y que un cambio radical es exigido por todo el mundo, excepto por los que lo explotan inicidamente. No se necesita gran talento para comprender que no es orden lo que se sostiene por la fuerza; que no es orden la incesante persecución y el continuo castigo, ni la incesante guerra entre los estados, ni la profunda miseria y dolor en unos y la exuberancia de medios en otros, ni el motín, ni la violenta guerra, que es lo que vemos sin interrupción en las sociedades pasadas y presentes, esencialmente autoritarias; que no es orden esto, repetimos, sino desorden, atropello, iniquidad. Y si el principio de autoridad, por tantos siglos reinante, no ha podido conseguir la armonía social, ¿cómo creer que sin él sobrevendrá el caos, cuando el caos con él se ha producido? Le mata al autoritarismo su propia historia.

Arriba la autoridad, no queda más que la libertad triunfante.

A TODOS LOS TRABAJADORES DE CATALUNA

Compañeros todos, simpatizantes obreros:

Vuestro contacto con la organización es limitado, e incluso no existe en varios casos. No obstante, vuestra labor debe ser y estar a la altura de las horas históricas en que vivimos.

En cada fábrica, en cada taller, en cualquier lugar que exista un número de compañeros o simpatizantes que se conozcan entre sí, debe existir el grupo confederal, que sin contacto con la organización, sin colización de ninguna clase, ni papeles que le comprometan, mantengan encendida la antorcha de la rebeldía contra los enemigos de siempre.

Ante la crisis que diariamente se acrecienta, los burgueses toman determinaciones draconianas que nos condenan al pacto del hambre.

Frente las disposiciones gubernamentales es preciso crear el vínculo necesario entre nosotros, que sin dar carne a la bestia fascista, pueda ostigarle.

¡A constituir grupos confederales, obreros catalanes!

A saber en cualquier momento cual debe ser nuestra postura ante un hecho determinado.

¡Bajo el lema:

Por la CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

EL COMITE REGIONAL

«CNT» RESUCITA EN LA CLANDESTINIDAD

Ha aparecido en el pelenque el primer número de «CNT» clandestina, órgano de nuestra invencible Confederación Nacional del Trabajo.

Damos la noticia, después que «CNT» ya circula entre los trabajadores, por todas partes de España.

Saludamos a nuestro querido y valiente colega en la prensa y le deseamos larga vida.

LA REDACCION

SALARIOS Y COSTE DE VIDA

El bienestar de un pueblo se mide por su nivel de vida comparado en otras épocas. La propaganda del régimen ensalzan las virtudes y ventajas del franquismo, invierte un capital considerable. Pruebas son amores, dice el adagio, aun cuando no admitimos la dictadura ni con el estómago lleno.

Escogeremos ahora artículos de primera necesidad, comparando su precio en la actualidad y en el año 1936, y también con los jornales de entonces y ahora.

COSTE DE VIDA

Término medio 1936	Término medio 1954	% de aumento
Un Kg. de pan 0'70 Ptas.	Un Kg. de pan 6.- Ptas.	857.-
Idem patatas 0'30	Idem patatas 2.-	666.-
Idem arroz 1'70	Idem arroz 11.-	649.-
Idem aceite 3.-	Idem aceite 13.-	433.-
Un huevo 0'30	Un huevo 2.-	666.-
Equivalente a un promedio de aumento de 654. %.		

SALARIOS

A falta de poderse hacer una estadística semejante a la anterior, al variar considerablemente el subsidio familiar de una a otra empresa, tomaremos el promedio del jornal en 1936 y el año actual.

1936—Unas 80.- Ptas. semanales de término medio.

1954—En un matrimonio con un hijo, sobre un jornal de 200 Ptas., que la mayoría de los obreros no ganamos, e incluyendo el subsidio familiar, pondremos en el caso más óptimo que cobremos unas 350 pesetas semanales, equivalente a un aumento del jornal en un 437 %. Lo que resulta que el nivel de vida disminuido en un 70 %. Y para estar en el mismo nivel que en el año 1936, tendríamos que percibir, unas 600 Ptas. por término medio.

De modo, que bajo el régimen del "cristianísimo" Franco, condecorado con una cruz por el Papa, el padre de familia, cobrando alrededor de 350 Ptas. semanales, come mal, si es que puede, quedándose con los huesos y la piel cubierta de andrajos, en medio de la pavorosa miseria de su hogar.

ORIENTACIONES

LA ACCION DIRECTA

La acción directa es la que, (aparte de todo socorro exterior), sin contar con ninguna influencia del Poder o del Parlamento, se ejerce por los mismos interesados con el fin de obtener satisfacción de una manera parcial o completa, pero definitiva.

Es inútil recordar las decepciones y desilusiones de los que sinceramente han contado con la acción parlamentaria. Sabido es, de cuantas

utilidades emplean los patronos para desviar o aprovecharse de una ley que parecía hecha a favor de sus explotados. Por último, los trabajadores se dejan caer menos en el lazo que se les tiende con las leyes actualmente vigentes.

El anarcosindicalista despreciando toda legislación social, desdeñando cualquier ingerencia política, no acepta arbitrajes ni otras intervenciones que las propiamente obreras y patronales.

La acción directa, el cuerpo a cuerpo con el burgués; ni intermediarios ni testigos; el duelo a muerte y sin condiciones es el único instrumento eficaz para el anarcosindicalista.

Nunca se está tan bien servido como cuando se sirve uno mismo.

No es, como algunos creen, la acción directa una forzosa apelación a la violencia. En substancia, es acción directa toda aquella que ejerce los obreros contra el patrono directamente, sin aceptar los principios del derecho vigente ni la intervención de un poder ajeno a uno y otro bando. En la acción directa es el trabajador mismo el que realiza su esfuerzo protestatario y reivindicativo, actuando personalmente sobre los poderes que le oprimen. El obrero crea así su fuerza de lucha y va hacia la emancipación social, sin confiar en nadie, sin admitir la inmixción de nadie.

LA VIOLENCIA

Cuando la fuerza bruta pretende imponerse a todo sentimiento justo, noble y elevado, la rebeldía es su consecuencia. Cuando los que en virtud del lugar que ocupan, en vez de ser una garantía de la libre emisión del pensamiento le ponen trabas y lagaduras absurdas, la violencia tiene que manifestarse forzosamente.

EL NIVEL DE VIDA EN ESPAÑA

Continuamente llegan a Barcelona buques de guerra Estadounidenses, y los marinos hacen manifestaciones de la baratura con que se encuentra todo en España.

Si, en efecto, en España está todo muy barato, (pero) para los marinos americanos. Porque si damos la palabra a las cifras que con más elocuentes que cuanto nosotros podamos decir, veremos la enorme diferencia del salario existente entre uno y otro país.

A falta de saber con todo detalle lo que gana un obrero en los Estados Unidos, establezcamos la comparación entre los marinos de aquel país y los que aquí desempeñan igual función.

Un marino raso americano cobra 2'50 dólares diarios, que al cambio de 39'85 pesetas, son en números redondos 100 pesetas.

Un marino raso español cobra 32 pesetas mensuales, que son alrededor de 105 pesetas diarias.

Lo que un marino americano cobra en un día, un marino español lo cobra en 3 meses y 5 días.

EL SUELDO DE UN AÑO DE UN ESPAÑOL ES COBRADO EN 4 DIAS, CON UNA PEQUEÑA DIFERENCIA, POR UN AMERICANO!

Efectivamente, después de estas comparaciones vemos que en España está todo muy barato, pero es para quien gana 100 pesetas diarias, pero para nosotros, los obreros que cobramos diariamente jornales de 15, 20, 25 y 30 pesetas, es un nivel miserable que ofende por el contraste de opulencia e indiferencia en que viven los aposentados.

Y ahora, sólo nos resta comparar en términos generales la discrepancia existente entre un marino americano y un español, en todos los demás órdenes de la vida, y veremos claramente la situación del obrero del suelo hispano.

LAS LIBERTADES, LO MISMO QUE LAS MEJORAS SOCIALES, NO SE DAN, SE TOMAN

¡Pueblo español, que vives bajo el régimen de la dictadura franquista, cuando te habías visto en tan bajas condiciones, cuando te habías visto trabajando diez, doce o más horas diarias; cuando te habías visto hogar pasar tantas privaciones: sin pan, sin vestido, sin higiene; y por colmo de toda desdicha, cuando habías visto tan solo, tan abandonado, sin poder asociarte con tus hermanos de infortunio; para así, poder defenderte mejor de las injusticias que arrasan, anulan y exterminan tu precaria existencia!

En tal situación, toda persona de inteligencia y de corazón, si calla, es un suicida, si obedece, es un cómplice.

¡Trabajador, a ti no te se cuenta como un hombre; no te se considera un ciudadano; eres una fracción despreciable; contigo sólo se cuenta para la guerra, para el trabajo, para el impuesto; eres como una cápsula que contiene algo utilizable para el señor, para el rico, quien después de extraída la substancia que abundantemente le suministra te arroja con desprecio!

Tu vida, pues, no tiene objeto en sí misma, sino como complemento accesorio de la vida de tus tiranos y de tus explotadores, que necesitan que les suministres alimento, casa, vestido, transporte, defensa, diver-

siones etc., a trueque de un miserable jornal pagado con un no menos miserable y escaso signo de cambio, con el que, después de extenuado, apenas alcanza a lo más estrictamente necesario para tu subsistencia y la de los tuyos, quedando tan corto en la satisfacción de tus necesidades, que tu vida, siempre en peligro, acaba consumida de sufrimiento.

¡Asalariado, rompe las cadenas que te oprimen de una vez para siempre!

En tus manos está el remediarlo. Todo depende de ti.

NOSOTROS TAMBIEN

Nosotros también levantamos nuestro grito de indignación por la existencia del Peñón de Gibraltar británico.

Nosotros también juzgamos al imperio colonial británico con toda la severidad que sea posible juzgar, y vemos con irritación su permanencia no sólo en Gibraltar, sino también en Malta, en Egipto y otros lugares.

Pero nuestro enojo no se limita en ver Gibraltar bajo la beta del imperialismo británico, alcanza también al protectorado de Marruecos por parte de Francia y España, alcanza también a la Guinea y a toda el África; alcanza a muchos países de la América latina cuando luchaban por su independencia en el siglo pasado, alcanza la Irkia portuguesa, Oceanía y todos los crímenes cometidos y por cometer por los imperialismos de toda laya y no por cuestiones territoriales o patrióticas, sino por dignidad humana, por un principio de libertad tangible a todos los pueblos, a todos sin excepción.

Nosotros, pues, además de gritar "Gibraltar para España", gritamos Marruecos para los marroquíes, Guinea para los guineos. Y no hacemos como los falangistas, que encuentran natural esclavizar a sus semejantes, pero no que éstos esclavicen a aquéllas.

NO NOS DUELEN PRENDAS

Nuestra postura frente al comunismo es clara y definida.

Nuestros principios no tratan con purgas de escape por donde salirnos por la tangente cuando nos convenga.

Cuando entendemos que una institución es mala en su esencia, luchamos por su desaparición.

Esta es nuestra postura con respecto a gobierno, ejércitos, cárceles y demás instituciones coactivas que limitan la libertad de los pueblos.

Sentado este principio, para no ser tildados de defensores de una dictadura, ya que contra todas luchamos, pasaremos a lo fundamental de lo que tratamos de decir.

La propaganda anticomunista de Franco ha recibido un rudo golpe, tan rudo que la ha matado.

Hace unos meses llegaron a Barcelona con el "Samouramis", procedentes de Rusia, alrededor de 280 exproisioneros liberados por aquel país, para reintegrarse a sus hogares españoles.

La gente, persuadida por la propaganda franquista y explotando sus sentimientos, fué a recibirles, al creer que llegarían rostros demacrados, arapientos, que no se tenderían de pie, en fin, restos humanos, hombres en su último aleteo de vida. Cual no fué su sorpresa al ver rostros curtidos por el Sol, sanos y con cara de no pasar hambre, que contrastaban con la cara de famélicos de sus familiares que fueron a recibirles.

De la sorpresa, nacieron miles de comentarios y una conclusión.

En Rusia no existe la libertad. En Rusia existe un estado-policía que coarta toda libre manifestación. Pero ¿en España, ¿acaso existe la libertad? ¿Es por ventura España otra cosa que un estado-policía que mata en cianeras toda manifestación de la voluntad del pueblo?

Cualquier crítica que se haga de Rusia encaja de lleno con la forma de proceder de los gobernantes españoles.

Por lo cual gritamos: ¡abajo las dictaduras sean del color que sean!

¡ACCION, SIEMPRE ACCION!

En el principio era el Verbo, y el Verbo era ACCION.

El «FIAT LUX!» fue un acto de voluntad; de voluntad de acción. La conciencia, convertida en acción, iluminando al mundo.

Con la Idea y la acción, se transforma la faz de la Tierra. Y el hombre, a través de una grandiosa epopeya creadora, en lucha con la Naturaleza y con sus elementos, aprovechándolos, realiza y construye su imponente obra, con el esfuerzo de las generaciones.

El trabajo es ACCION; y el trabajo por la libertad es el más digno, el más fructuoso de todos.

Acción, compañeros, acción. Todos los días, a todas las horas, sin desperdiciar energías.

Bajo el estruendo de las máquinas o bajo los rayos del Sol, en el taller, en la fábrica, en el campo, en la calle, en todo lugar: ACCION.

RESISTENCIA Y COMBATE A LA TIRANIA, CON LOS MEDIOS A NUESTRO ALCANCE.

Aun en los silencios patéticos, en medio de nuestras luchas: ACCION.

Acción, bien hechos de nuestros reflejos, seguros de nosotros mismos.

Acción inteligente, audaz, eficaz, creadora, horadante revolucionaria y libertaria.

Acción, a la altura de la Idea, conscientes de nuestros errores y justos objetivos.

NOTICIAS DE TODAS PARTES

En Noruega, Suecia y Dinamarca se han celebrado varios actos de propaganda contra el franquismo.

En todas partes se considera al régimen franquista como conculcador de los principios por los que se rige todo el mundo libre, a pesar del cacareo de los pro-franquistas sobornados y de las agencias verales que les hacen caldo gordo.

En Sao Paulo (Brasil) se ha celebrado también un importantísimo acto conmemorativo del aniversario del 19 de julio.

La gesta revolucionaria de nuestro pueblo es conmemorada y presentada como un gran ejemplo para todos los pueblos del mundo.

En Tolosa (Francia) se celebró el 18 de julio un gran mitin internacional a favor de la libertad del pueblo español, organizado por la CNT de España en el Exilio.

Acudieron al acto más de cinco mil personas, que llenaban enteramente el local.

En la misma ciudad también tuvo lugar, el día 25, un acto conmemorativo del XVIII aniversario del 19 de julio, en el que participaron oradores de diferentes partidos y organizaciones.